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房會結餘697億 回歸後新高

王坤：復建居屋方可穩定財路

教育局課程發展議會上月公布「德育及國民教育科」
諮詢文件，展開為期4個月的公眾討論，計劃於2012和
2013年分別在小學及中學全面推行，立法會今日會就
該學科進行辯論。張國華在接受香港文匯報訪問時表
示，早在2000年教改時，當局已將公民教育定為重要
發展的一環，整合新學科的目的，是希望進一步加強
學生的價值觀念，同時有系統地提高個人、家庭、社
群、國家及世界5大範疇的身份認同，「希望老師能夠
帶領學生多角度思考及分析事件，立志將來報效社會
及國家」。

張國華：身份認同顯著提升
根據國際教育成就評價協會（IEA）去年公布的國際

公民教育研究（ICCS）資料顯示，香港學生對國旗及

國歌認同感分別達79及78%，較10年前的同類調查大增
約30個百分點。張國華指，有關研究數據確切地反
映，隨㠥香港回歸已14年，青少年國民身份認同感顯
著提升。而課程發展議會德育及國民教育專責委員會
主席李焯芬亦指，近年越來越多大學生主動籌組內地
交流考察活動，希望進一步認識國家，「隨㠥內地與
本港關係密切，會計、建築等行業亦較以往有更多經
驗到內地工作，有需要了解國情」。

李焯芬：教師關注教材問題
就「德育及國民教育科」諮詢文件內容，當局早前

舉行了8場教師諮詢會，委員會正處理及整合有關意
見。李焯芬指，諮詢會合共吸引1,600名教師參與，絕
大部分均認同有需要整合一個新科目。他解釋，不少

教師認為，過往中史、中文等科目雖然亦有包含國民
教育元素，但組織較為鬆散，應更加聚焦以便推行。

李焯芬又指，諮詢會上有教師對現時欠缺有關教
材、部分課程或重複等表示關注及擔心。

教局5年內調查檢討成效
張國華在回應時表示，針對老師憂慮，當局已計劃

提供課程規劃、國家認知等培訓，亦會邀請經驗較豐
富的學校作分享。教材方面，學校亦可因應校本需
要，決定是否採用教科書，當局又會研發不同資源，
如製作ETV教育電視，以短片表達一些價值觀的爭
議，以協助教學。他又表示，當局將於新科目推行
後，5年內於學界進行大型調查，深入了解學生品德及
國民身份等價值，並檢討科目成效。

國民教育諮詢 教師多表認同
教局積極推動10年有成 研系列配套支援新學科

■香港公布德育及國民教育科課程指引後，教育局及
專責委員會舉行首場諮詢會，過百名中小學校長及老
師出席了解課程內容及表達意見。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 馮淑環）對於新
增設「德育及國民教育科」，社會上有聲
音稱擔心變成單向思想灌輸，成為「洗
腦」工具。德育及國民教育專責委員會
主席李焯芬反駁指，國民教育絕非香港
獨有的事物，他自己的子女曾於美國及
加 拿 大 讀 書 ， 當 地 學 校 也 設 有

「Amer ican S tud ie s」及「Canad ian
Studies」等國民教育學科，讓學生了解
國家的山川地貌、文化及政制等情況；
而小學上課前更會歌唱國歌，增加學生
國民身份認同。

對回歸只10多年的香港來說，「德育及
國民教育科」雖屬新設立，但李焯芬指，
日本、新加坡、美國、加拿大等國也一直
有推行近似的教育課程，絕非新事物。他
表示，他的子女曾於美國及加拿大讀書，
當地也積極推行國民教育，如在小學階段
上課前均會歌唱國歌，亦設有獨立學科，
講解國家歷史及發展，「當地的國民教育
十分清晰，年輕一代亦有很強身份認同，
以國家為傲」。

對於有意見擔心新科目會變成「洗腦」
學科，李焯芬強調，香港資訊發達，青
少年根本難以被「洗腦」，再者他亦對香
港教師多角度教學水平有信心，「以教
授三峽水利為例，除了宏偉建設外，教
師亦應該提及水污染等問題，帶領學生
多角度分析」。

香港文匯報訊（記者 郝君兒、陳寶瑤、謝雅寶）房委會昨日公布
2010/11年度預算案的初步結算報告，披露本年度未計算撥付款項的
盈餘總額高達82億元，而截至2011年3月31日，房委會的初步現金和
投資結餘更加高達697億元，較修訂預算669億元高出28億元，屬回歸
以來的新高。為更穩健管理資產，財委會重新修訂資產配置策略，包
括減持流動資金、增持環球債券等，更首度於今年2月開展人民幣投
資。有經濟學家表示，人民幣投資的綜合利息回報及升值能力，每年
回報可達7至8%。

香港房屋委員會及轄下財務小組委員會，昨日公布2010/11年度初
步結算報告，報告修訂了多個項目的開支及盈餘，以致初步結算較之
前的修訂預算出入甚大，例如租住房屋的運作盈餘就由原先預計的
13.3億元赤字大幅縮減至只有9.04億元赤字；而資助自置居所的運作
盈餘就由原先估計的37.77億元增加至42.13億元；資金管理帳目盈餘
就更加由30.42億元大幅增加至41.09億元，大賺10.68億。

調整資產配置減流動資金
重新計算各項帳目之下，房委會的初步現金和投資結餘高達697億

元，前房委會委員、公屋聯會主席王坤表示，近700億的結餘雖未至
於是有紀錄以來最高，但亦已經是回歸以來的新高。他指出，回歸前
房委會的結餘最高紀錄一度逾千億元。

為確保近700億元財產不至「陰乾」，財委會重新修訂資產配置策
略，包括減持內部管理流動，由15%下調至10%，同時稍微增加環球
債券的百分率，由35%增至37.5%，以及香港股票由3%增至5.5%。作
出上述微調後，經修訂的資產配置策略包括10%流動資金組合、
37.5%環球債券、17.5%股票（包括環球和香港股票），以及35%投放
於外匯基金作保本投資。

2011年2月開始人幣投資
另外，經考慮顧問的建議及聽取資金管理小組的意見後，房委會把

人民幣納入為銀行存款和債券投資的核准貨幣，並於2011年2月開展
人民幣投資。

經濟學家關焯照表示，投資人民幣的最大好處在於低風險，他指出
雖然人民幣近年已累積一定升幅，惟預期未來數年仍可保持升勢，料
每年可望升值4至5%，再加上現時人民幣相對於美元及港元的存款息
率都可觀，改以投資在人民幣上，綜合利息回報及升值能力，每年回
報可望達7至8%。關焯照指不單香港市民會將資金轉為人民幣以抗通
脹，亦愈來愈多企業選擇投資人民幣，以爭取穩定的投資回報。
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■新世界第一渡輪服務(澳門)有限公司宣布，
自今年7月1日起，九龍至澳門跨境渡輪服務的
普通客位票價將一律加18元。 資料圖片

香港文匯報訊 (實習記者 劉初進)

加風四起，往返九龍及澳門的跨境渡
輪也加入加價行列，新世界第一渡輪
服務(澳門)有限公司宣布，自今年7月
1日起，九龍至澳門跨境渡輪服務的
普通客位票價將一律加18元，平均升
幅介乎10%至14%，但會同時推出3
項購票優惠。惟新渡輪(澳門)直指，
雖獲加價，但預期今個財政年度仍將
錄逾千萬元虧蝕。

加幅約10%至14%
新渡輪(澳門)獲得澳門特區政府港

務局的批准，7月1日起往來九龍及澳
門的跨境渡輪的服務將會加價，其中
普通客位票價一律提高18元，如乘搭
尖沙咀到澳門的日航普通位票價，將
提高至151元，夜航則上調至186元，
加幅約為10%至14%，而豪華客位及
貴賓房的票價亦會同步加價。新渡輪
(澳門)指，雖然在競爭激烈及燃油成
本不斷上升的情況下獲調整票價，但
預料在今個財政年度仍將錄得逾千萬
港元之虧損。

同步推3優惠
不過，新渡輪(澳門)會同步推出3項

優惠，其一是在周一至周五指定時段推出特惠
價航班，但僅限普通客位，乘客可以特惠價購
票，例如從尖沙咀出發至澳門的日航收費為
145元，夜航則為180元。另一優惠為豪華客位
優惠價，乘客可以236元至273元購買豪華優惠
票。第3項優惠只適用於持澳門居民身份證的
居民，他們每日可享有每程澳門幣15元的折扣
優惠，但不可選乘特惠價航班。
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香港文匯報訊（記者 馮淑環）香港回歸祖

國已14年，為讓年輕人更深入認識國家，特

區教育局正就「德育及國民教育科」課程進

行諮詢討論。特區教育局首席助理秘書長、

課程發展議會副主席張國華表示，當局積極

推動國民教育已有逾10年時間，青少年國民

身份認同感正顯著提升，可望透過新科目進

一步令教學聚焦，提高成效。他指上月完成

的8場諮詢會反映，絕大部分教師認同需要

設立新科，局方亦會推出一系列的配套，包

括教師培訓、教材研發及製作ETV教育電視

等，支援學科推行；並會於5年內舉辦大型

調查，研究新科目的成效。
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中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京 21℃ 31℃ 雷暴
長 春 16℃ 26℃ 雷暴
長 沙 20℃ 26℃ 有雨
成 都 23℃ 31℃ 多雲
重 慶 22℃ 32℃ 多雲

福 州 25℃ 34℃ 雷暴
廣 州 26℃ 34℃ 驟雨
貴 陽 20℃ 26℃ 驟雨
海 口 25℃ 34℃ 多雲
杭 州 21℃ 24℃ 雷暴
哈 爾 濱 16℃ 28℃ 天晴
合 肥 20℃ 27℃ 密雲

呼和浩特 15℃ 32℃ 天晴
濟 南 26℃ 34℃ 天晴
昆 明 17℃ 26℃ 有雨
蘭 州 19℃ 34℃ 多雲
拉 薩 11℃ 24℃ 多雲
南 昌 23℃ 27℃ 有雨
南 京 20℃ 24℃ 驟雨

南 寧 25℃ 33℃ 有雨
上 海 19℃ 22℃ 有雨
瀋 陽 16℃ 25℃ 有雨
石 家 莊 23℃ 35℃ 多雲
台 北 26℃ 35℃ 驟雨
太 原 19℃ 32℃ 多雲
天 津 20℃ 33℃ 雷暴

烏魯木齊 19℃ 27℃ 多雲
武 漢 22℃ 26℃ 密雲
西 安 24℃ 37℃ 多雲
廈 門 25℃ 32℃ 驟雨
西 寧 12℃ 28℃ 有雨
銀 川 22℃ 36℃ 天晴
鄭 州 22℃ 33℃ 天晴
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短暫時間有陽光，有幾陣驟雨
氣溫：28℃-32℃ 濕度：65%-90%
潮漲：07:30 (2.3m) 21:49 (1.4m)
潮退：00:44 (1.0m) 14:37 (0.4m)
日出：05:39 日落：19:08

16/6(星期四)
氣溫：27℃-31℃

濕度：75%-95%

大致多雲
有驟雨

17/6(星期五)
氣溫：26℃-30℃

濕度：80%-95%

多雲
有狂風驟雨

18/6(星期六)
氣溫：26℃-31℃

濕度：75%-95%

大致多雲
有驟雨

19/6(星期日)
氣溫：27℃-32℃

濕度：70%-90%

短暫時間有陽光
有幾陣驟雨

空氣污染指數

0-25 輕微

26-50 中等

51-100 偏高

101-200 甚高

201-500 嚴重

一般監測站#

污染指數：10-35
空氣指數：輕微至中等

路邊監測站*
污染指數：45-60
空氣指數：中等至偏高

# 設 於 中 西
區、葵涌、觀
塘、深水㝸、
沙田、大埔、
荃灣及元朗。
*設於銅鑼灣
及旺角。

世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞洲
曼 谷 25℃ 32℃ 雷暴
河 內 26℃ 34℃ 雷暴
雅 加 達 24℃ 32℃ 有雨
吉 隆 坡 24℃ 34℃ 驟雨

馬 尼 拉 27℃ 33℃ 雷暴
新 德 里 31℃ 39℃ 雷暴
首 爾 19℃ 30℃ 多雲
新 加 坡 25℃ 31℃ 雷暴
東 京 19℃ 24℃ 多雲

澳洲
墨 爾 本 6℃ 17℃ 有霧

悉 尼 14℃ 18℃ 有雨
歐洲

阿姆斯特丹 14℃ 21℃ 多雲
雅 典 19℃ 28℃ 多雲
法蘭克福 14℃ 24℃ 多雲
日 內 瓦 12℃ 24℃ 天晴
里 斯 本 17℃ 22℃ 天晴

倫 敦 16℃ 24℃ 明朗
馬 德 里 16℃ 30℃ 天晴
莫 斯 科 13℃ 22℃ 有雨
巴 黎 15℃ 23℃ 有雨
羅 馬 14℃ 24℃ 多雲

美洲
芝 加 哥 12℃ 22℃ 多雲

檀 香 山 23℃ 30℃ 多雲
洛 杉 磯 16℃ 26℃ 多雲
紐 約 15℃ 19℃ 多雲
三 藩 市 12℃ 23℃ 多雲
多 倫 多 13℃ 20℃ 多雲
溫 哥 華 11℃ 15℃ 驟雨
華 盛 頓 18℃ 26℃ 多雲

查詢天氣：187  8200 查詢時差：10013或1000未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）前房委會委員王坤表示，房
委會面臨「水源」問題，在沒有居屋出售、停車場及街市租
金等穩定收入減少下，只好靠投資方式「補水」，但長遠來
看，他認為只有復建居屋才是最穩定的「財路」。

過分注重投資收入易不穩
王坤指出，房委會過去的財源包括出售居屋、停車場及街市租

金、投資股票及外幣等，但近年出售商場等資產，加上港府停建
居屋，房委會收入依靠投資的份量加重。他認為，投資金融市場
是一個不穩定的收入來源，房委會不能單靠在這方面賺錢來維持
日常運作，要有穩定收入，就要靠出售居屋。

他表示，1997年至2002年的公屋年均建屋量維持在2.8萬
間，但自2002年後，年均建屋量則減至1.5萬間，他認為，房
委會應利用盈餘收入增建公屋，加快輪候時間，幫助有需要
人士。

香港文匯報訊 鄉議局主席劉皇發昨晨在接受電台
訪問時表示，他們與發展局達成的共識是，丁屋的
僭建物倘佔天台面積少過一半，當局就會暫緩執
法。有丁屋業主打算拆走玻璃屋一半窗門，認為這
樣做等於圍封一半，爭取不用拆走。不過，該說法
和發展局的有所不同。

根據劉皇發指，在和發展局商討後，鄉議局「已
經算取得好處」，「是否有『㟊到㝚』呢？我們覺得

都有取得些少好處的，現時起碼將一些天台佔50%
的取得合法，可以贏得一段時間的安樂」。

Jason丁屋天台的玻璃屋佔全層，聽說僭建半層便
不用清拆，他已想辦法保住隔熱天頂，「全部用玻
璃窗門圍封就不可以，可能會拆走一半的玻璃窗，
這就變成不是密封，而玻璃屋的頂部，下一步再打
算。」而按鄉議局的理解，被指其村屋僭建的玻璃
屋只佔天台三分一的議員陳鑑林就毋須清拆有關建

築，而另一議員黃容根在大埔林村一間玻璃屋就覆
蓋全層，就應該要清拆，黃容根在回應時表示，稍
後才會就此有決定。

不過，按發展局的說法，所有超越高度限制的天
台搭建物都是非法僭建，只因為數量太多，要分階
段執法，但暫緩多久並未有清楚說明。

另外，在1905年、港英政府官契批地上興建的
屋，劉皇發指，數量可能較丁屋還要多，有超過3萬
間，其中有200至300幢興建至4樓甚至更高，他認
為，當年地契沒有限制高度，故當局倘採取行動，
鄉議局在必要時會打官司捍衛權益。

■張國華(左)表
示，針對老師憂
慮，當局已計劃
為老師提供課程
規劃、國家認知
等課程，亦會繼
續研發教材，如
計劃製作ETV教
育電視，協助老
師 推 行 國 民 教
育 。 旁 為 李 焯
芬。

香港文匯報記者
劉國權 攝

天台玻璃屋「圍封」一半免拆？

■前房委會委員王坤直
言，投資金融市場是一個
不穩定的收入來源。
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■房委會昨日公布2010/11年度預算案的初步結算報告，現金和投資結餘高達697億元。
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